#### 中山地区公民館だより

2018年9月号

## なかやまタイムス

#### 中山地区公民館

伊予市中山町出渕 2-138-1 TEL 967-1111 FAX 967-1101

中山町(7月末現在) 人 口 3,004 人(-6)

男性 1,425 人(-2)

女性 1,579 人(-4)

世帯数 1,348 戸(-2)



















## 盆踊り大会・納涼の夕べ

今年もお盆の時期に各支館で盆踊り大会。また、「佐 「涼の夕べ」が開催されました。

各会場では、「中山音頭(サンバ)踊り」や「神輿 、「炭坑節」等の曲に合わせて、帰省客も踊りの に加わり故郷の行事を家族と一緒に楽しんでいま

その他、地域の皆さんによるアトラクションやかき 氷、金魚すくい等の夜店コーナーもあり、楽しい一夜 を過ごされていました

各会場では夜店や多彩なアトラクション等が行われました。









### ~中山町 文化射绍介~ (第21回アカメヤナギ)

(中山町大矢・伊予市指定天然記念物)

ヤナギ科。この木は明神池の島に 10 数株群生していて、最大のものの幹周は胸高 190 c m、 樹高 15mである。 アカメヤナギは日当たりの良い 湿地を好む高木で、 大枝が横に広が りやすく、葉は他のヤナギ類に比べて広いのでマルバヤナギの別名である。また春の新芽や 若葉のときには赤褐色、若枝も紫色を帯びていることからアカメヤナギと名付けられた。 この地区に伝わる伝説によると、昔、近くにある「おいけ」とこの明神池の間を大蛇が 行き来することを恐れた人々が池に弁天様を祀り、一升の木綿針を入れて退治し、 ヤナギを植えてご神木としたという。(中山史談会)



		1 と他人では何べてのだとい
0日の仁声マウ		
9月の行事予定		
1	±	
2	日	中山地区公民館ソフトボールフェスティバル
3	月	
4	火	
5	水	中山・佐礼谷わんぱく塾
6	木	
7	金	
8	±	
9	日	
10	月	
11	火	
12	水	中山・佐礼谷わんぱく塾
13	木	
14	金	
15	土	
16	ш	中山中学校運動会
17	月	敬老の日
18	火	
19		中山・佐礼谷わんぱく塾
20	木	
21	金	
22	H	
23	日	秋分の日・第31回なかやま栗まつり
24	月	振替休日
25	火	
26	水	中山・佐礼谷わんぱく塾
27	木	· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·
28	金	

## 

- 【各支館運動会開催予定日】 ●中山支館運動会【10月7日】
- ●野中支館運動会【10月8日】
- ●永木支館運動会【10月14日】

#### 第31回 なかやま栗まつり(9月23日開催)

- 時: 9月23日(日・秋分の日)午前10時~午後4時(雨天決行・荒天中止)
- 所:栗の里公園 野外音楽広場
- 容:栗ひろい大会・消防フェア・クイズ

大会・キャラクターショー(怪盗戦隊ルパンレン

ジャーVS警察戦隊パトレンジャー)・峠のOBA

JIN 太鼓・栗果実品評会表彰式及びオークション ゆで栗試食・イガ栗プレゼント・栗すし・栗おこ

わ・焼き栗・栗&餅まき大会・松原のぶえショーほか



昨年開催された栗まつりの様子

0

#### 人権啓発標語を募集しています

伊予市教育委員会社会教育課では、今 年度も市民の人権意識を高めるための人 権啓発標語を募集しています。

☆募集内容 市民の人権意識を高めるた めのもの

☆応募期限 平成30年9月13日(木) ☆応募方法 専用応募用紙で一人何点で

☆問合せ先 中山地区公民館 (Tel 967-1111)

採用された作品は、人権カレンダーや人 権作品集等で紹介させて頂きます。

#### 夜間、「会議室・体育施設」 使用について

今年度から中山地域事務所 は、22時~翌8時30分の間、 職員が不在です。

会議室・体育施設等を利用す る方は、必ず 22 時までに、鍵・ 日誌の返却を済ませて下さい。

#### ····館長のひとりごと···· NO. 27

子こ ヱぇ 生 ガニ

44日間にわたる長い夏休みが終わり、静かだった校庭に真っ黒に日焼けした子ども たちの元気な姿が戻ってきました。そして、これから運動会の練習を頑張る子どもたち を窓越しに見られるのが楽しみです。ところで、今年の夏は「平成の時代最後の夏」で したが、特別異常気象の夏でした。平成最悪の大雨被害を出した「平成30年7月豪雨」 が発生、続いて猛暑日の35度以上の最高気温が全国的に続出。そして、台風が5日連 続で発生し、12号は本州に上陸し、いつもと真逆の進路をたどった。また、8月23 日には台風20号が徳島県へ上陸したが、幸いにも中山地域ではほとんど影響を受けな かった。こんな「平成の時代最後の夏」を決して忘れないでいただきたい。自然災害の 恐ろしさを・・・。さあ、いよいよ食欲の秋・スポーツの秋・読書の秋と爽やかな季節 を迎えます。まだまだ暑い日が続いていますが、皆さんはどの秋を楽しまれますか? 異常気象が続かないことを祈るばかりです。

身近にあるいろいろな物を使ってご飯を炊く体験をしました。 当日は、小学生ら20人と保護者が参加。まず、新岡靖彦愛護部長から、「いざ災害が発生し ら電気もガスも使えなくなり、ご飯を炊くことができない。そういった時の備え」についてお 話聞きました。この後、新岡部長の指導で空き缶や竹、飯ごう、ポリ袋等を使ってご飯を炊く 体験をしました。

当日の様子を写真を交えて紹介します。皆さんも一度試してみませんか*!* 



自分たちで火を付ける体験。(新聞紙を最初は柔らかくして、後は固く巻いて入れる)

火の上にのせて約20分待つだけ・

アルミ缶からご飯をス

自分たちで炊いたご飯、とって

もおいしかったです。



持参したお米を研ぎました。



子どもたち、保護者の皆さんら 20 人が参加して、開会行事が行われました。



アルミ缶に(米 120g・水 160 ml) を入れる。



新岡愛護部長から、アルミ缶や飯ごう でご飯を炊く方法を教わりました。



アルミ缶にアルミホイルで蓋 をしました。(口をしっかり押 さえること)



缶切りでアルミ缶の蓋取り。なか なかうまくできません。



蓋をしたアルミ缶が完成しました。



火の付け方を教わりました



低学年は指導者に手伝ってもら いました。



新たに設置された防災備蓄倉庫



そば道場前に移設された シャーベットハウス



売り場も明るく、農産物直売コーナーが 店舗内に設置されたクラフトセンタ



を行い利用者の利便性向上を一層図りまし

平成31年度末に供用開始予定の「中山ス

マートIC」との相乗効果で中山地域の更な

小学生の踊りの披露もあった「もんぜん夕涼み会」

開催され、 今年の夏も平沢地区、 の皆さんも多数参加 28日(土) 平沢祭り 地域の 皆さん には 門前地区で手づくり 夏休みの楽しい思い出作り睦を深め、子どもたちはスイ・地域の皆さんがお盆で里帰 らが親睦を深め 回平沢祭り」 んぜん夕涼み 集会 ま

# 気持ちよくラジオ体操を行いました。

中山支館 ラジオ体操中央集会

8月5日(日)、中山小学校グラウンドで、子ど

参加者の皆さんは、早朝の爽やかな空気の中で

もたちや地域の皆さんら約40人が参加して、「中

山支館ラジオ体操中央集会」が行われました。

気持ちよくラジオ体操を行う参加者の皆さん

#### 中山支館 クロッケー大会

7月 11 日(水)、門前クロッケー場で愛好者20 人が参加して、「中山支館クロッケー大会」が行われ ました。大会結果は次の通りです。(敬称略)

泉 晴夫・福田 廣・久保シズ子 長田 直一・谷内サトコ・泉ハツ子 【第3位】

久保 隆雄・長田アツコ・泉文夫



プレーを楽しむ参加者の皆さん



の皆さんをもてなされて 心温まるお接待でお参り 茶堂では地域の皆さんのす。当日はお接待場所の

ら受けつが

れており

も

梅原地区の皆さん 福住地区の皆さん

国」を地域の いた伝統巡拝行事 信仰と歴史と旅が結び



永木地区の皆さん

支館主催の夏の5 ました。 番でお世話をしていただ いており、 永木地域の皆さんが当 山四国巡拝」 れておりま が行わら 伝統行事

永木地区の伝統行事 四